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PRIMER PASO Y PROYECCIÓN

HOCKEY

BLANCO ALERTÓ SOBRE EL COLAPSO 
INMINENTE DEL PASO GARIBALDI

Tolhuin marcó un hito con la puesta en funcionamiento de la primera empresa 
radicada en el Parque Industrial. Se trata de un taller especializado en la 
reparación de envases y móviles de GLP de la empresa Sartini Gas.

TOLHUIN INAUGURA EL PARQUE 
INDUSTRIAL CON LA PRIMERA EMPRESA

ARGENTINA DEBUTA 
ANTE IRÁN EN LA 
COPA DEL MUNDO

El senador radical advirtió sobre el grave deterioro del Paso Garibaldi, único vínculo 
terrestre entre Ushuaia y Río Grande. Instó al Ejecutivo a declarar la 
emergencia vial para evitar un desastre logístico y económico.

INTENTARON LINCHAR A UN SUJETO EN UN 
CONFUSO EPISODIO CON UN MENOR

LA PROVINCIA 
EXPORTÓ UNA 
PRIMERA TANDA DE 
10 TONELADAS DE 
MEJILLONES

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  2

PÁG. 5

VECINOS DE CHACRA II

ACTUALIDAD

El titular de la Clínica San Jorge se refirió a la enorme deuda que sostiene la Obra 
Social del Estado Fueguino con la institución, que deriva en el cese de 
la prestación de servicios a sus afiliados, a partir del 1 de febrero.

PÁG.  11

SENADOR FUEGUINO

PÁG.  7

Un grupo de vecinos intentó linchar a un hombre en Chacra II tras acusarlo de un 
presunto abuso contra un niño de seis años. La Policía intervino para 
resguardarlo y dispersó a la multitud con disparos de balas de goma. PÁG.  10

Nº 9552 | AÑO XXXVIII | LUNES 3 DE FEBRERO | AÑO 2025 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

El subsecretario de Coordinación 
Pesquera y Acuícola celebró la 
primera tanda de exportación a 
Buenos Aires de 10 toneladas de 
mejillones, fruto de un convenio 
de trabajo entre el gobierno y la 
empresa Newsan.

POSLEMAN ANUNCIÓ CESE DE SERVICIOS 
Y CARGÓ CONTRA LA CLASE POLÍTICA

El seleccionado de hockey indoor 
se estrena en la Copa del Mundo 
Indoor Croacia 2025 ante su 
par de Irán por el Grupo B que 
también comparte con Alemania y 
Malasia. Transmite en vivo Disney + 
Premium.
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OSEF SIGUE SIN PAGAR

POSLEMAN ANUNCIÓ CESE DE SERVICIOS 
Y CARGÓ CONTRA LA CLASE POLÍTICA
El titular de la Clínica San Jorge actualizó la información en relación con la enorme deuda que sostiene la Obra Social del Estado 
Fueguino con la institución, que deriva en el cese de la prestación de servicios a sus afiliados, a partir del 1 de febrero.

La crisis financiera de la Obra So-

cial del Estado Fueguino (OSEF) sigue 
agravándose, con consecuencias direc-

tas en la atención médica de sus afilia-

dos. A partir del 1 de febrero, la Clínica 
San Jorge suspende la prestación de 
servicios debido a la millonaria deuda 
que el organismo mantiene con la ins-

titución. Así lo anunció en FM Master’s 
Carlos Sánchez Posleman, titular de la 
clínica, quien advirtió sobre la insoste-

nibilidad de la situación y criticó dura-

mente la falta de respuesta por parte de 
la dirigencia política.

Según explicó Posleman, el proble-

ma radica en la falta de actualización 
de los valores convenidos, que debían 
ajustarse según los aumentos salariales 
de los empleados públicos y del gremio 
de ATSA. “Cosa que no ocurrió en los 
últimos ocho meses, y tampoco había 
ocurrido en el 2023. O sea que venimos 
con un arrastre importante de atraso 
en los valores”, señaló. 

A ello se suma la imposibilidad de 
seguir financiando las prestaciones sin 
recibir los pagos correspondientes. “La 

deuda que está vencida, reclamada al 
día de hoy, supera los $2.000 millones 
y con lo que vence los próximos días 
se va mucho más. Pero estamos pi-

diendo $1.200 millones para cumplir 
con nuestras obligaciones salariales”, 
advirtió.

Posleman insistió en que la situa-

ción es crítica para la institución y 
para su personal. “Todos tenemos pre-

supuestos finitos, no alcanza la plata. 
Todo lo que se factura no es que me va 
a mi bolsillo, sino que tengo más de 
500 empleados, más de 100 médicos, 
o sea, hay 600 familias que están tra-

bajando en este negocio que merecen 
cobrar por lo que han trabajado”. 

En ese sentido, apuntó contra al-

gunos sectores de la dirigencia políti-

ca que minimizan la problemática del 
sector privado de la salud. “Algunos 
políticos interpretan que todo esto es 
para el privado, como si nuestro tra-

bajo fuera insignificante y no tenemos 
que pagar sueldos y no merecemos 
cobrar nuestros honorarios. Gente de 
la oposición, gente del oficialismo no 

entienden”.
El titular de la clínica expresó su 

frustración ante la falta de soluciones 
y el desconocimiento general sobre el 
funcionamiento del sistema sanita-

rio. “Esto yo lo vengo explicando hace 
tiempo, no es la primera vez, nadie se 
puede sorprender con esto. Si no hay 
cambio, cuando uno está avisando 
que hay que hacer cambio, si no se 
pueden aumentar los aportes porque 
es una medida antipolítica, porque no 
alcanzan, hay que buscar otras formas 
de financiamiento o hay que recortar 
las prestaciones”. 

En esa línea, mencionó declaracio-

nes del legislador Raúl von der Thu-

sen, quien sostuvo que el camino es 
fortalecer el sistema de salud público: 
“Si la decisión es que lo que hay que 
hacer es fortalecer el hospital público, 
bueno, fortalezcan el hospital públi-

co y nosotros trabajaremos con otras 
obras sociales”.

En un tono contundente, Sánchez 
Posleman cuestionó la falta de cono-

cimiento de los funcionarios sobre la 
estructura de costos y la interacción 
entre el sector público y privado. “No 
quepa la menor duda que se habla 
desde el desconocimiento y de la ig-

norancia. Pero queda bien ante la tri-

buna hablar giladas, disculpando la 
expresión, pero es totalmente el desco-

nocimiento, no tienen ni idea de lo que 
es un sistema de salud, ni idea cómo se 
financia, ni idea cómo son los costos y 
ni idea cómo interactúa el público con 
el privado”.

Por último, enfatizó que los más 
afectados por esta crisis son los pro-

pios afiliados, especialmente aquellos 
con condiciones de salud delicadas. “A 
nadie le importa nada y los que se jo-

roban son una mínima cantidad de afi-

liados que son los que están enfermos, 
porque la mayoría está sana, la mayo-

ría no está preocupada, pero los que 
realmente sufren, son los que están en-

fermos y que necesitan de la prestación 
diaria. Pacientes oncológicos, mujeres 
embarazadas, pacientes con cardiopa-

tías. Son una minoría silenciosa que no 
se queja, no dice nada y los políticos 
hacen lo que quieren y actúan dema-

gógicamente” culminó.
La suspensión de servicios en la 

Clínica San Jorge suma un nuevo ca-

pítulo a la crisis de OSEF, que continúa 
sin ofrecer respuestas concretas a las 
demandas del sector médico y de sus 
afiliados.
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MULTARON A FLYBONDI CON $300 MILLONES 
POR LA CANCELACIÓN DE VUELOS 

La aerolínea fue sancionada tras 
confirmarse sus infracciones a la Ley N° 
24.240 de Defensa del Consumidor, a 
partir de 2400 reclamos y denuncias rea-

lizadas por usuarios de la provincia.
Según afirman, la empresa incurrió 

y continúa incurriendo en reiteradas in-

fracciones, como las suspensiones o re-

programaciones de sus vuelos, la dificul-

tad o imposibilidad de comunicarse con 
la aerolínea para obtener respuestas y la 
inviabilidad para optar por reprograma-

ciones o por los reintegros de los tickets 
o de los gastos generados debido a de las 
cancelaciones.

Esto último se encuentra vinculado a 
gastos de transporte al aeropuerto, pér-

dida de hoteles, excursiones y paquetes 
turísticos, entre otros.

La intimación del Gobierno
La Secretaría de Transporte de la 

Nación ya había intimado a la empresa 
aérea en noviembre, para presentar en 
un plazo de 48 horas un plan correcti-

vo para reducir las cancelaciones de sus 

El Ministerio de Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica de la provincia de Buenos Aires, a través de su Subsecretaría de 
Desarrollo Comercial y Promoción de Inversiones, dispuso la sanción a la aerolínea Flybondi por más de $300 millones tras haber 
detectado una conducta sostenida en perjuicio de los derechos de los consumidores bonaerenses.

vuelos. De no cumplir, le armarían un 
sumario y aplicarían una multa.

Sin embargo, las cancelaciones 
continuaron sucediendo al punto de 
dejar a más de 15.000 pasajeros afecta-

dos sin viajar en las fiestas.
De esta manera, el Gobierno le en-

vió un “ultimátum” a la línea área pri-

vada de Flybondi. “El plan debe con-

templar una reducción significativa de 
las cancelaciones y la implementación 
de medidas de contingencia que ga-

ranticen la protección de los derechos 
de los pasajeros”, indicó la Secretaría 
de Transporte en un comunicado.

De no hacerlo, el Gobierno amena-

zó con armar un sumario contra la em-

presa y aplicarle una multa económica. 
Y si así y todo, el número elevado de can-

celaciones de vuelos continúa, “se toma-

rán mayores medidas para la prestación 
de un servicio de calidad y la protección 
de los derechos de los pasajeros que ac-

ceden a los pasajes”.

INTERÉS GENERAL
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PROFUNDA CRISIS

El secretario General de la Asocia-

ción de Trabajadores del Estado (ATE) 
de Tierra del Fuego, Carlos Córdoba, 
expresó su preocupación por la crisis 
que atraviesa la Obra Social del Estado 
Fueguino (OSEF), que ha derivado en el 
corte de prestaciones para los afiliados 
en la clínica San Jorge. En este contex-

to, el dirigente gremial refirió, en FM 
Master’s, un diálogo que mantuvo con 
el legislador Juan Carlos Pino, quien 
también manifestó inquietud ante la 
situación.

“El legislador Pino nos llamó, nos 
encontramos porque también está pre-

ocupado por la situación de nuestra 
obra social y desgraciadamente siem-

pre pasa lo mismo, el hilo siempre se 
corta por lo más débil y el plato roto lo 
paga el que está necesitando con ur-

gencia medicamento o atención médi-

ca”, señaló Córdoba.
El referente de ATE convocó a todos 

los actores políticos a involucrarse ac-

tivamente en la solución del problema. 
“Yo invito a todos los legisladores, al 
señor gobernador, a los señores inten-

dentes, a los señores concejales, que 
nos animemos de una vez por todas. 

OSEF: CÓRDOBA INSISTIÓ EN QUE LA 
RESPONSABILIDAD ES DE TODOS
El secretario General de ATE se refirió a la situación de emergencia que enfrenta la Obra Social, incluido el corte en las prestaciones 
para los afiliados en la clínica San Jorge, y en virtud de un diálogo que mantuvo con el legislador Juan Carlos Pino.

No le tengan miedo a los laburantes 
y sentémonos a darle una solución de 
forma inmediata a la obra social. Bus-

carle todo lo que realmente corres-

ponde para que realmente sirva y que 
le demos lo que corresponde: salud a 
todos los trabajadores”, enfatizó.

Asimismo, se refirió a la capacidad 
ociosa en el sistema de salud públi-

co, sugiriendo que podría utilizarse 
mejor. “En el hospital a la tarde está 
vacío, los consultorios están todos va-

cíos. Entonces decimos, ‘che, ¿por qué 
no le damos unos mangos más, o a los 
médicos le ofrecen que puedan tener 
los consultorios, que puedan seguir 
atendiendo y que la plata que sacan se 
la puedan llevar para seguir viviendo 
como corresponde?’. Digo, ¿por qué 
no ponemos un poquito de sentido 
común entre todos?”, planteó.

Córdoba también aludió a decisio-

nes políticas que, según su perspec-

tiva, han afectado el financiamiento 
de la obra social y otras instituciones 
vinculadas a los trabajadores. “Nos 
pasó con el paquete de leyes, los 208 
millones de dólares no los contamos 
nunca más y eso también es problema 

de los políticos, no es problema de los 
trabajadores. Cuando se hizo el pa-

quete de leyes desaparecieron todas 
las deudas que tenían con los trabaja-

dores y nuestra obra social y nuestra 
caja. Digo, hay para releer un montón 
de situaciones”, recordó.

El sindicalista insistió en que la 
responsabilidad sobre OSEF es com-

partida y que la desatención a la 
problemática solo se hace evidente 
en situaciones extremas. “OSEF es 
responsabilidad de todos, y estoy de 
acuerdo con el reclamo, porque es ver-

dad. Pero también es verdad que los 
compañeros, muchas veces, como no 
la necesitamos, no nos preocupamos. 
Yo hoy no la ocupo, no la necesito, 
pero cuando se me está muriendo mi 
hijo, se me está muriendo mi madre o 
se me está muriendo un familiar mío, 
recién ahí entro a putear a los sindi-

catos, primero, después al gobierno, 
después a los políticos y después a la 
obra social”, advirtió.

En esa línea, destacó la necesidad 
de una preocupación constante por 
la situación del sistema de salud. “La 
preocupación tiene que ser continua 
porque es continuo el problema que 
tenemos y entonces necesitamos 

buscarle la vuelta de una manera tal 
que se animen los legisladores, el go-

bierno. No decimos que vamos a estar 
los 50.000 afiliados de la Caja. No. Uno 
por cada sindicato, uno por los legisla-

dores, uno por los concejales, uno por 
los intendentes, uno por el gobierno”, 
propuso.

Finalmente, Carlos Córdoba recla-

mó una acción decidida por parte del 
gobernador en su rol de responsable 
de la obra social. “Por eso pido senti-

do común. Yo le pido sentido común al 
gobernador, que él es el que tiene que 
convocar, porque él está conduciendo 
la obra social”, subrayó.

Advirtió también sobre la posibilidad 
de que la problemática se desplace ha-

cia los propios trabajadores sin un com-

promiso real de los dirigentes políticos. 
“Porque esto es muy fácil, ¿sabe lo que 
va a pasar? Se van a juntar todos a tomar 
un café y van a decir, ‘entreguémoslo a 
los trabajadores, ya que hablan tanto, a 
ver qué hacen. A ver de qué manera lo 
pueden solucionar los trabajadores’. No, 
queremos que ustedes como responsa-

bles y conductores de la provincia estén 
ahí sentados junto con los trabajadores 
para solucionar este problema”, conclu-

yó el titular de ATE.
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PABLO BLANCO 
TAMBIéN RECONOCIÓ 

EL TRABAJO DEL 
FOTÓGRAFO FUEGUINO 
EDUARDO POCAI, QUIEN 
CAPTURÓ EN IMÁGENES 

IMPACTANTES EL ESTADO 
DE DETERIORO DE LA 
inFrAESTruCTurA. 

El Paso Garibaldi, único nexo te-

rrestre entre Ushuaia y Río Grande, 
enfrenta un deterioro alarmante que 
pone en riesgo su funcionamiento. La 
infraestructura que sostiene este paso, 
crucial para la conectividad de toda la 
provincia, se encuentra al borde del 
colapso. 

Ante la gravedad de la situación, el 
senador nacional por Tierra del Fue-

go, Pablo Daniel Blanco, presentó un 
proyecto de comunicación en el que 
solicita al Poder Ejecutivo declarar el 
estado de emergencia vial en la Ruta 
Nacional N°3, en el tramo compren-

dido entre los kilómetros 3006 y 3010, 
que abarca la zona del Paso Garibaldi.

Blanco, preocupado por la falta de 
acción, instó a la Dirección Nacional 
de Vialidad y a los organismos corres-

pondientes a intervenir con urgencia. 
“La falta de inversión en obra públi-

ca pone en jaque la conectividad de 
toda la provincia y podría generar un 
desastre logístico y económico sin 
precedentes. No es una advertencia 
exagerada: las bases de la estructura 
están cediendo y, si no se actúa ya, el 
aislamiento de Ushuaia será una reali-

dad”, expresó el senador, enfatizando 
el riesgo que enfrentan los habitantes 

BLANCO ALERTÓ SOBRE EL COLAPSO 
INMINENTE DEL PASO GARIBALDI
El senador radical advirtió sobre el grave deterioro del Paso Garibaldi, único vínculo terrestre entre ushuaia y río Grande. instó 
al Ejecutivo a declarar la emergencia vial para evitar un desastre logístico y económico.

y la economía local.
El Paso Garibaldi atraviesa la Cor-

dillera de los Andes en la provincia de 
Tierra del Fuego, y representa sin du-

das la ruta más importante. Su man-

tenimiento siempre estuvo a cargo 
del obrador vial de Rancho Hambre, 
situado a 12 kilómetros del paso, 
pero en los últimos años, las labores 
de conservación y reparación se han 
visto insuficientes. La situación se 
agrava por la falta de recursos desti-

nados a obras públicas y el deterioro 

SENADOR FUEGUINO

progresivo de las estructuras.
Pablo Blanco también reconoció el 

trabajo del fotógrafo fueguino Eduar-

do Pocai, quien capturó en imágenes 
impactantes el estado de deterioro de 
la infraestructura. El senador destacó 
que estas fotografías documentan un 
peligro inminente para la seguridad 
de las personas que transitan por esa 
ruta. “Estamos ante un peligro abso-

luto para la seguridad de las personas 
y los bienes. No podemos esperar a 
que ocurra una tragedia para actuar”, 

remarcó.
En sus declaraciones finales, Blanco 

hizo un llamado a la acción inmediata 
tanto a sus colegas en el Congreso como 
a las autoridades nacionales. “Hago un 
llamado urgente a mis colegas en el 
Congreso y a las autoridades nacionales: 
no podemos esperar a que ocurra una 
tragedia para actuar. Es ahora o nunca”, 
concluyó el senador fueguino, instando 
a no subestimar la urgencia de la situa-

ción y a tomar medidas concretas antes 
de que sea demasiado tarde.
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DEUDA IMPAGABLE

El legislador provincial abordó la crítica situación de la obra social estatal, y aportó su opinión respecto del corte de la prestación a los 
afiliados decidido por las autoridades de la clínica San Jorge, en virtud de la abultada deuda con esa entidad.

El legislador provincial del Partido 
Justicialista, Juan Carlos Pino, se refi-

rió a la delicada situación que atravie-

sa la Obra Social del Estado Fueguino 
(OSEF), tras la decisión de la clínica San 
Jorge de suspender prestaciones a los 
afiliados debido a la abultada deuda 
que mantiene la entidad. En este con-

texto, el parlamentario advirtió, por FM 
Master’s, que el déficit de la obra social 
se acerca al 50% del presupuesto y que 
no se vislumbra una solución inmediata 
para revertir la crisis.

“Es preocupante porque la obra so-

cial contiene hoy alrededor de 60.000 
beneficiarios, es la obra social más 
grande de la provincia. Es una situación 
preocupante porque tenemos un défi-

cit proyectado para este año de casi el 
45% y el 50% del presupuesto, que es de 
120.000 millones de pesos”, alertó Pino, 
al referirse al alcance del problema.

El legislador explicó que el jueves 
pasado mantuvo una reunión con inte-

grantes de la Asociación de Trabajadores 
del Estado (ATE), en la que se analizaron 
las recomendaciones formuladas por el 

Tribunal de Cuentas sobre la situación 
financiera de OSEF. Sin embargo, con-

sideró que muchas de esas sugerencias 
no son viables. “Lo que intentamos ha-

cer es por lo menos tener la opinión de 
los afiliados de la obra social, los que 
son aportantes, y además ver de qué 
manera solucionamos el problema”, 
explicó.

Pino situó a la crisis de OSEF den-

tro de un panorama más amplio de 
dificultades que enfrenta la adminis-

tración provincial, destacando que 
“el gobierno de la provincia tiene dos 
grandes problemas que solucionar: 
una es OSEF y la otra es el tema ener-

gético”.
El legislador advirtió que la crisis de 

OSEF no se limita al corte de prestacio-

nes en clínicas, sino que también afec-

ta el acceso a medicamentos. “Lo que sí 
escuchamos son todos estos reclamos, 
el corte de servicios por parte de los 
prestadores y también de las farmacias, 
que en algunos casos se han restable-

cido y en otros casos no. Son deudas 
impagables por parte de la obra social 

y esto nos pone en una situación de cri-

sis”, puntualizó.
Entre las recomendaciones formu-

ladas por el Tribunal de Cuentas para 
reducir el déficit, Pino mencionó la 
posibilidad de incrementar los aportes 
de los afiliados según la composición 
del grupo familiar. Según el informe, 
se sugiere “poner una familia tipo de 
cuatro integrantes y a partir del quinto 
integrante incrementar el 1% por cada 
integrante más. En el caso de los con-

vivientes o cónyuges, incrementar un 
1,5%, a los jubilados que superen un 
número de cobro de salario incremen-

tar la cuota y así”. 
No obstante, descartó la posibilidad 

de aplicar esta medida al afirmar que 
“todo lo que es incremento de cuota, 

JUAN CARLOS PINO NO ENCUENTRA 
SOLUCIÓN DE FONDO PARA LA OSEF

en cualquiera de sus instancias, no son 
viables”.

En este sentido, cuestionó el esque-

ma de financiamiento de la obra social 
y apuntó a la gestión de los recursos. 
“Creo que lo que hay que rever, por lo 
menos las charlas que hemos tenido no-

sotros, es en cuanto a la administración, 
la compra de medicamentos. Ver de qué 
forma se tiene una solución distinta a la 
que hoy se ha presentado en el sistema 
de la obra social”, sostuvo.

Pino admitió que no existe una pro-

puesta concreta para solucionar la si-

tuación de OSEF y sostuvo que la res-

ponsabilidad recae principalmente en 
el Ejecutivo provincial. “No tenemos 
hoy una propuesta concreta. Esto hay 
que decirlo porque si no, la hubiesen 
presentado desde hace un tiempo. No 
hay otra discusión que los reclamos que 
hacen los afiliados. La Legislatura puede 
legislar sobre algunos temas, pero hoy la 
gran responsabilidad la tiene el gobier-

no de la provincia, que es quien tiene 
designada la conducción de la obra so-

cial”, remarcó.
Por último, planteó la necesidad de 

abrir el debate a los sectores involucra-

dos para definir posibles soluciones. “Lo 
que sí tenemos que discutir es cuáles son 
las soluciones y cuáles son las propues-

tas concretas. Yo creo que a partir de es-

tas presentaciones que se han hecho, los 
afiliados de la obra social, los sindicatos 
piden que se abra la participación de la 
conducción del directorio de la obra so-

cial”, concluyó Juan Carlos Pino.
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La celebración se realizó en el marco del cumpleaños nº39 del barrio. El Municipio realizó un desayuno para antiguos pobladores 
de la zona y vecinos y vecinas de nuestra ciudad.

“Los pioneros de este barrio son el 
ejemplo de que Río Grande ha crecido 
en comunidad, con esfuerzo y sacrifi-

cio”, señaló Martín Pérez
El intendente Martín Perez, junto 

a vecinos del barrio Austral, festejó un 
nuevo aniversario. La celebración con-

tó con un desayuno para los antiguos 
pobladores, una presentación artística 
a cargo de Marcos Sánchez y una torta 
de cumpleaños para compartir con to-

dos los asistentes.
Además, durante la jornada se en-

tregó un presente a los pioneros de la 
zona. A través de estos eventos, el Mu-

nicipio genera espacios que consolidan 
la identidad y el arraigo en cada barrio 
de Río Grande.

Al respecto, el Intendente destacó 
que “este barrio es pionero en nuestra 
ciudad, le dio origen a toda esta zona 
que hoy es tan grande e importante y se 
logró gracias al esfuerzo y la templanza 

de quienes empezaron a poner los ci-

mientos hace casi 40 años”.
En la misma línea, Pérez subrayó 

que “estos 39 años del barrio Austral y, 
en conjunto con todos los barrios de la 
zona sur, nos muestran su crecimien-

to a través del camino del esfuerzo, el 
sacrificio y sobre todo el trabajo en co-

munidad”.
Para finalizar, señaló que, “en es-

tos tiempos en los que el discurso está 
centrado en la individualidad y en el 
“sálvese quien pueda”, tenemos que 
recordar que Río Grande ha crecido 
en el marco de una comunidad que 
se abraza y trabaja para mejorar día a 
día. Por eso, nuestro compromiso es 
seguir trabajando con responsabili-

dad para que nuestra ciudad esté cada 
día mejor”. 

Por su parte, el secretario de Ges-

tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, re-

marcó que “este 39° aniversario del 

barrio Austral se consolida en la zona 
que fue el origen económico de nues-

tra ciudad y hoy es importante resaltar 
el esfuerzo como el coraje de cada ve-

cino y vecina para diseñar su proyecto 
de vida, en esta zona de Río Grande”.

Ferro, hizo hincapié en que “es fun-

damental trabajar en los desafíos que 
tiene Río Grande por delante y seguir 
construyendo una ciudad que crezca 
con oportunidades y en comunidad”.

Esther, vecina del barrio Austral, 
señaló que “me emociona estar en 
este festejo. Vivimos acá hace muchos 
años y es lindo ver como ha crecido 
toda la zona y que las familias poda-

mos ayudarnos entre todos”.
Finalmente, Pedro, vecino del 

EL INTENDENTE AGASAJÓ A VECINOS POR UN 
NUEVO ANIVERSARIO DEL BARRIO AUSTRAL

barrio, mencionó que “estamos muy 
contentos porque en estos 39 años del 
barrio y después de mucho esfuerzo, 
tenemos todo lo que necesitamos cerca 
de casa. Es un orgullo ver cómo ha cre-

cido la zona”.

Acompañaron la celebración el le-

gislador Matías Lapadula; el secretario 
de Gobierno, Gastón Díaz; la secretaria 
de Género y Desarrollo Comunitario, 
Ivana Ybars; el gerente de la Agencia de 
Deportes, Cultura y Turismo, Sebastián 
Bendaña; la subsecretaria de Promo-

ción Comunitaria Débora Galichini; el 
director de Participación Vecinal, Ro-

drigo Casenave y referentes de los dis-

tintos barrios.

Tolhuin marcó un hito con la pues-

ta en funcionamiento de la primera 
empresa radicada en su Parque In-

dustrial desde su creación. Se trata de 
un taller especializado en la repara-

ción de envases y móviles de GLP (Gas 
Licuado de Petróleo) de la empresa 
Sartini Gas, que comenzará sus ope-

raciones enfocado en tubos de gas y 
garrafas, y luego expandirse a la línea 
de zepelines graneleros y T1.  

El intendente Daniel Harrington, 
junto a la secretaria de Administra-

ción General y Abordaje Territorial, 
Valeria Sandoval, y el secretario de 
Legal y Técnica, Dr. Alexis Solís, reco-

rrieron las nuevas instalaciones de la 
empresa, destacando la importancia 
de esta inversión para el desarrollo 

local.  
La radicación de Sartini Gas re-

presenta un crecimiento promisorio 
para Tolhuin y toda Tierra del Fuego. 
La empresa no solo ofrecerá un ser-

vicio único en la provincia, evitando 
que los envases deban ser enviados 
a Neuquén para su reparación, sino 
que también buscará incorporar 
mano de obra local, generando nue-

vas oportunidades de empleo para 
los habitantes de la ciudad.  

Este emprendimiento es un cla-

ro ejemplo de los nuevos desafíos 
y oportunidades que se abren para 
Tolhuin, consolidando al Parque In-

dustrial como un espacio clave para 
el desarrollo económico y producti-

vo de la región.

TOLHUIN INAUGURA EL 
PARQUE INDUSTRIAL CON 
LA PRIMERA EMPRESA

ACTUALIDAD

RÍO GRANDE
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FIN DE SEMANA

El ministro de Defensa, Luis Petri, emprendió un viaje relámpago al continente blanco junto a los jefes militares para supervisar 
la infraestructura y la logística de las bases nacionales.

Este viernes, el ministro de Defensa, 
Luis Petri, partió rumbo a la Antártida 
acompañado por el brigadier general 
Xavier Isaac, titular del Estado Mayor 
Conjunto; el vicealmirante Carlos Allie-

vi, jefe de la Armada; y el brigadier Gus-

tavo Valverde, de la Fuerza Aérea. Sin 
embargo, no se pudo confirmar la par-

ticipación del jefe del Ejército, general 
de división Carlos Presti, quien en los 
últimos días estuvo ausente en actos 
clave del ámbito castrense.

La comitiva despegó desde la Base 
Aérea Militar Aeroparque a bordo de 
un Embraer ERJ 140 de la Fuerza Aé-

rea Argentina, realizando escalas en 
Comodoro Rivadavia y Ushuaia, an-

tes de abordar un avión C-130 Hér-

cules con destino final en la base Ma-

rambio. 
Desde allí, el itinerario incluyó un 

vuelo a la base Esperanza, punto clave 
en la logística antártica, donde recien-

temente se completó el reabasteci-

miento de 120 mil litros de gas oil an-

tártico (GOA). 
La operación, que involucró el uso de 

roller tanks transportados en lanchas 

PETRI VIAJÓ A LA ANTÁRTIDA PARA INSPECCIÓN 
DE BASES Y PROYECCIÓN ESTRATéGICA

de desembarco del rompehielos ARA 
Almirante Irízar, permitió el trasvase 
del combustible a las cisternas de la 

base.
El traslado del ministro desde Ma-

rambio hasta Esperanza se realizó en 
helicópteros Bell 412, equipados con 
sistemas de flotación de emergencia. 
Las tripulaciones, especializadas en 
operaciones en climas extremos, han 
sido entrenadas en rescates, evacua-

ciones de emergencia y maniobras 
de recuperación de personal aislado 
en zonas adversas. Estas capacidades 
son cada vez más requeridas en es-

cenarios de operación polar, en línea 
con ejercicios internacionales como 

los realizados por Chile en los últimos 
meses.

Uno de los objetivos centrales del via-

je es inspeccionar el avance de la base 
Petrel, que se proyecta como un nodo 
multimodal de distribución de carga y 
personal, con potencial para coopera-

ción internacional y desarrollo turísti-

co. 
La base, que se encuentra en pleno 

proceso de construcción, contará con 
una pista de grava consolidada de 1.600 
metros, además de una auxiliar de 1.200 
metros. Entre los trabajos en marcha 
está la instalación de módulos habita-

cionales, la optimización del sistema 
logístico y la puesta en funcionamiento 
de un parque solar fotovoltaico, donado 
por una entidad privada. No obstante, 
este último proyecto registra demoras 
en su implementación.

Los materiales para la base son pro-

vistos por el astillero Tandanor, aunque 
su frecuencia de envío podría incre-

mentarse para acelerar la construcción. 
Desde el Estado Mayor Conjunto consi-

deran que Petrel será fundamental para 
reducir costos operativos en el mante-

nimiento del sistema de bases argenti-

nas en la región.
La estadía del ministro en Petrel estu-

vo sujeta a las condiciones meteoroló-

gicas, dado que el retorno a Marambio y 
el regreso a Buenos Aires dependían de 
la evolución climática. La hoja de ruta 
contempló un viaje en helicóptero de 
vuelta a Marambio y desde allí el tras-

lado en un avión SAAB 340, con escalas 
en Ushuaia y Aeroparque.
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HOCKEY

CrOACiA.- Desde las 4:30 -hora argentina-, el seleccionado de hockey indoor se estrena en la Copa del Mundo indoor Croacia 
2025 ante su par de irán por el Grupo B que también comparte con Alemania y Malasia. Transmite en vivo Disney + Premium.

Con la presencia de la legión fueguina 
representada por el capitán Juan Eleice-

gui, el tolhuinense Gastón Rodriguez, el 
Prof. Fabián Pérez y Luli Onganía como 
pieza principal del staff, Argentina em-

pieza a escribir su sueño en Porec, Croa-

cia.
El cierre de la preparación fue de menos 

a más, concluyendo la serie de amistosos 
con victorias ante Namibia (5-4) y Bélgi-

ARGENTINA DEBUTA ANTE IRÁN 
EN LA COPA DEL MUNDO

ca (4-2) después de haberse medido dos 
veces con Croacia y una ante Sudáfrica.

Pero comienza la hora de la verdad. 
Este lunes, desde las 4:30 (horario ar-

gentino) el primer duelo será con Irán. 
La última vez que se cruzaron fue en el 
grupo del Mundial pasado, en Sudáfrica 
en 2023. Argentina caía 2 a 0 y lo termi-

nó dando vuelta 5 a 4 en una victoria 
agónica. 

También fue en el debut. Si bien Los 
Leones de Pista cayeron en cuartos de 
final con quien después se coronaría 
campeón, Austria, Irán siguió escalan-

do llegando a la semifinal con los aus-

tríacos. Luego de una goleada, jugó el 
tercer puesto contra Estados Unidos, 
y se quedó con la medalla de bronce. 
En total tiene dos medallas de bronce 
(2018 y 2023), y en 2015 quedó en el 
cuarto puesto.

Posteriormente, el martes 4, será el tur-

no de Malasia, que hará su debut Mun-

dialista en esta edición. El partido se po-

drá ver a partir de las 5:30 de la mañana 
(horario argentino) por la pantalla de 
Disney+ Premium. Para Argentina, esta 
es su segunda participación en esta cita 
internacional.

Por último, Alemania. Una de las gran-

des potencias en el hockey internacional 
Indoor. Será su sexta participación, y en 
las otras cinco siempre obtuvo medalla. 
En 2003, 2007 y 2011 levantó la copa, 
mientras que en 2015 finalizó en el ter-

cer puesto. En 2018 perdió en la final y 
consiguió la medalla de plata. Es quien 
lidera el medallero de la competición, 
y si bien todos los equipos son difíciles 
en esta instancia, podría considerarse el 
mayor desafío para Los Leones. 

El partido será el miércoles 5 de febrero 
a partir de las 17 horas (ARG).

FIXTURE - FASE DE GRUPOS

Lunes 3 de febrero | 4:30 (ARG) | Irán vs. 
Argentina

Martes 4 de febrero | 5:30 (ARG) | Argen-

tina vs. Malasia
Miércoles 5 de febrero | 17:00 (ARG) | Ar-

gentina vs. Alemania

SOBRE LA COPA DEL MUNDO 
INDOOR

La Copa Mundial de Hockey Indoor 
de la FIH es conocida por su ambiente 
vibrante, donde la agilidad, precisión y 
trabajo en equipo se combinan en un 
espectáculo único. Este formato, que se 
juega en un campo más reducido y con 
tableros que delimitan el área, eleva la in-

tensidad de cada partido y mantiene a los 
aficionados al borde de sus asientos.

En la edición 2025, competirán 12 equi-

pos masculinos y 12 femeninos. Poten-

cias como Austria y Alemania intentarán 
mantener su legado, mientras que de-

butantes como Croacia y Malasia, en la 
rama masculina, y Croacia y Tailandia, en 
la femenina, buscarán sorprender.

PARTICIPANTES

Masculino: Alemania, Argentina, Aus-

tralia, Austria, Bélgica, Croacia, Irán, Ma-

lasia, Namibia, Polonia, Sudáfrica y Trini-

dad y Tobago.
Femenino: Australia, Austria, Bélgica, 

Croacia, Chequia, Alemania, Namibia, 
Nueva Zelanda, Polonia, Sudáfrica, Tai-

landia y Estados Unidos.
En esta edición, Austria (masculino) y 

Países Bajos (femenino) buscarán defen-

der los títulos obtenidos en la Copa del 
Mundo 2023, celebrada en Pretoria, Sud-

áfrica.

ARGENTINA CAMPEÓN 
DEL CUATRO NACIONES

FUTSAL

INDONESIA.- El seleccionado 
argentino de Futsal se consagró 
campeón del torneo 4 Naciones que 
se disputó en Indonesia junto al lo-

cal, Arabia Saudita y Japón, rival del 
último partido con empate 1-1 gra-

cias al gol de Arrieta.
Los subcampeones del Mundo 

en Uzbekistán 2024 y Lituania 2021 
debutaron en el tradicional torneo 
asiático al que llegaron por invita-

ción con una victoria frente a Arabia 
Saudita por 8-7 y luego derrotaron a 
los locales de Indonesia por 4-2.

En su debut en el torneo, Argen-

tina superó 8-7 a Arabia Saudita, 
luego de empezar perdiendo por 
0-2. Los dirigidos por Matías Lucuix 
lo dieron vuelta con goles de Ángel 
Claudino (2), Dylan Vargas, Matías 
Rosa, Agustín Plaza, Leando Altami-

rano, y Sale Alqharni, en contra.
La segunda presentación fue 

ante los dueños de casa, con Lean-

dro Altamirano abriendo el marca-

dor, en tanto que Matías Rosa, en 
dos oportunidades, estiró la dife-

rencia antes de terminar los prime-

ros veinte.
Lucas Bolo Alemany, en el se-

gundo período, fue el encargado de 
poner las cifras definitivas.

Para concretar la faena había 
que sumar ante Japón y con gol de 

Kevin Arrieta, la albiceleste igualó 
1-1 quedándose con el certamen in-

ternacional.
Un gran inicio en su primera 

presentación en 2025 después de 
la dolorosa derrota en la final del 
Mundial ante Brasil en octubre del 
año pasado, con alguna polémica 
de por medio.

Con la mitad de un plantel re-

novado con respecto a la Copa del 
Mundo, el equipo de Lucuix arrancó 
un nuevo proceso con la ilusión de 
seguir en lo más alto de la discipli-

na.
Sin el capitán Pablo Taborda ni 

el goleador Titi Borruto, el DT armó 
una lista de 14 jugadores para el exi-

gente cuadrangular con la idea de 
afianzar la renovación.

Con respecto a la Copa del Mun-

do, tampoco estuvieron Kiki Va-

poraki, Lucas Trípodi y Alan Bran-

di, quien fue nominado al premio 
como mejor jugador del Mundial 
del 2024.

Los que no fueron al Mundial y 
se sumaron a esta convocatoria fue-

ron Leandro Altamirano, Nicolás 
Rosa, Matías Starna, Dylan Vargas, 
Juan Pablo Cuello y Andrés Geragh-

ty, quien se había quedado afuera 
por lesión a último momento y fue 
reemplazado por Kevin Arrieta.
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EL HECHO OCURRIÓ EN 
LA CALLE PATAGONIA 

AL 400, DONDE LA 
FAMILIA DEL MENOR 

ARREMETIÓ CONTRA LA 
VIVIENDA DEL SUJETO 
IDENTIFICADO COMO 

HORACIO MIRANDA, DE 
35 AñOS, LUEGO DE UN 

EPISODIO OCURRIDO EN 
LA víA PúBLiCA.

Un hombre debió ser rescatado por 
la Policía en la madrugada del sábado 
en el barrio Chacra II, luego de que ve-

cinos intentaran lincharlo tras ser acu-

sado de un presunto intento de abuso 
sexual contra un niño de seis años. 

El hecho ocurrió en la calle Patago-

nia al 400, donde la familia del menor 
arremetió contra la vivienda del sujeto 
identificado como Horacio Miranda, de 
35 años, luego de un episodio ocurrido 
en la vía pública.

Según el testimonio de la familia, el 
niño se encontraba jugando en su mo-

nopatín fuera de la casa de su abuela, 
donde tenía lugar una reunión social. 
En determinado momento, la abuela 
ingresó a la vivienda alertando a los 
presentes de que el menor había sido 
abordado por Miranda, un conocido 
del barrio, a quien los vecinos sindi-

can con “antecedentes” y que aparen-

temente se encontraba en estado de 
ebriedad. 

De acuerdo con el relato, el hombre 
habría abrazado al niño, aunque la mu-

jer expresó dudas sobre si su compor-

tamiento podría deberse al consumo de 
alcohol u otras sustancias.

Ante esta situación, los familiares 

INTENTARON LINCHAR A UN SUJETO EN 
UN CONFUSO EPISODIO CON UN MENOR

del menor reaccionaron de inmediato 
contra Miranda, quien logró huir ha-

cia su domicilio ubicado en la misma 
cuadra. 

Sin embargo, los allegados del niño 
irrumpieron en el lugar y derribaron 
el portón de la vivienda, lo que derivó 
en una denuncia por “daños” contra el 
padre del menor. 

En paralelo, la madre del infante 
presentó una denuncia en la Comisa-

ría de Género y Familia por presunta 
infracción al artículo 119 del Código 

un grupo de vecinos intentó linchar a un hombre en Chacra ii tras acusarlo de un presunto abuso contra un niño de seis años. La 
Policía intervino para resguardarlo y dispersó a la multitud con disparos de balas de goma.

VECINOS DE CHACRA II

Penal, señalando que Miranda tendría 
antecedentes en el barrio por situacio-

nes similares ocurridas en la vía públi-

ca.
Debido a la creciente tensión y la 

intervención de una veintena de per-

sonas, un grupo de la Policía ingresó 
al domicilio para resguardar la inte-

gridad de Miranda. Durante el pro-

cedimiento, los efectivos realizaron 
disparos de posta de goma de manera 
disuasiva con el objetivo de dispersar 
a los vecinos que intentaban ingresar 

por la fuerza.
El caso quedó en manos del Juzgado 

de Instrucción N°2, a cargo del Dr. Raúl 
Sahade, quien deberá esclarecer los he-

chos y determinar las responsabilidades 
del acusado. 

Mientras tanto, se dispusieron me-

didas de seguridad para Miranda ante 
posibles represalias de los familiares del 
menor. Hasta el momento, no ha tras-

cendido información oficial sobre even-

tuales antecedentes penales del sujeto 
en cuestión.
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El subsecretario de Coordinación Pesquera y Acuícola celebró la primera tanda de exportación a Buenos Aires de 10 toneladas 
de mejillones, fruto de un convenio de trabajo entre el gobierno y la empresa newsan.

La provincia de Tierra del Fuego con-

cretó un hito productivo con la prime-

ra exportación de mejillones cultiva-

dos, enviando una tanda inicial de 10 
toneladas a Buenos Aires. Este avance 
es resultado de un trabajo conjunto en-

tre el gobierno provincial y la empresa 
Newsan, con la participación de Pesan-

tar como operador en la producción y 
comercialización del producto.

El subsecretario de Coordinación 
Pesquera y Acuícola, Diego Marzioni, 
destacó por FM Master’s la importan-

cia de este logro para la provincia y el 
país. “Esto es un hito para la provincia 
de Tierra del Fuego, y para la República 
Argentina también. Porque el cultivo 
de mejillones en Argentina, la única 
provincia que lo hace es Tierra del Fue-

go”, afirmó. 
Además, subrayó que este resultado 

es la culminación de un proceso de cin-

co años, durante los cuales los produc-

tores enfrentaron múltiples desafíos: 
“Es el esfuerzo de ellos, es la ilusión de 
ellos, que cuando se fueron a Almanza 
fueron como acuicultores, como mitili-

cultores y siguieron desarrollando otras 
actividades. En el medio hubo muchas 
frustraciones, muchos no acompaña-

mientos por parte del Estado”.
Dio cuenta que se impulsó el desarro-

llo de la mitilicultura con el objetivo de 
diversificar la matriz productiva y trans-

formar los recursos hidrobiológicos de 
manera sostenible. Marzioni explicó que 
este enfoque considera tres dimensiones 
fundamentales: “Cuando hablamos de 
manera sostenible estamos hablando de 
tres variables que no pueden ser exclu-

yentes a ninguna de ellas, que es lo so-

cial, lo ambiental y lo económico, en un 
frágil equilibrio entre ese triángulo”.

El proceso incluyó la recertificación 
de las aguas, la búsqueda de un socio 
estratégico y la delimitación de zonas 
para mitilicultores artesanales y em-

prendimientos industriales. “Todo ese 
esfuerzo está acá, está condensado en 
estas primeras 10 toneladas, que por 
cantidad no es mucho, pero es mucho 
con todo el esfuerzo que significa”, sos-

tuvo Marzioni. 
Un aspecto relevante del envío es 

que no se trata de materia prima, sino 
de un producto listo para el consumo. 
“Esto es un producto góndola, esto va a 
ir a las góndolas de los supermercados 
y de las pescaderías de Buenos Aires y 
de la República Argentina”, señaló.

El subsecretario resaltó que Argenti-

na es un país netamente importador 
de mejillones y moluscos, con un in-

greso anual de aproximadamente 700 
toneladas de moluscos bivalvos. En 
este contexto, el proyecto fueguino no 
solo busca sustituir esas importaciones 
con un producto de alta calidad, sino 
también posicionarse en el mercado 
internacional. “Ahora empezamos con 
10 toneladas, que es la primera prue-

ba de fuego”, indicó, recordando que 
las pruebas de consumo realizadas en 

LA PROVINCIA EXPORTÓ UNA PRIMERA 
TANDA DE 10 TONELADAS DE MEJILLONES

Buenos Aires previamente fueron cla-

ve para validar la aceptación del pro-

ducto en el mercado.
El desarrollo de la producción ha im-

plicado la construcción de una planta 
con tecnología avanzada, gracias a la 
inversión de Newsan. “En todo este 
proceso de cinco años se ha cons-

truido una planta modesta, pero una 
planta con tecnología. Una planta 
privada con acompañamiento de la 
empresa Newsan, a un producto de 
escala artesanal comercial como el 
crustáceo Tierra del Fuego, que está 
aquí en Ushuaia, la empresa ha inver-

tido con maquinaria de punta para 
hacer este producto góndola”, explicó 
Marzioni. 

La planta, con una capacidad de 
producción inicial de dos toneladas 
diarias, es solo el primer paso de una 
proyección más ambiciosa: “Nosotros 
tenemos una producción potencial a 
fines de 2025 y principios de 2026 de 
unas 1.200 toneladas. Es impensado 
1.200 toneladas saliendo como un 
producto final de Tierra del Fuego”.

Ante esta perspectiva, se prevé la 
construcción de una nueva planta 
para aumentar la capacidad de proce-

samiento y generar empleo. “La empre-

sa está proyectando construir una plan-

ta que en todo el circuito económico 
puede llegar a dar un trabajo genuino a 
cerca de 150 a 200 personas de manera 
directa. Y eso tiene que ser complemen-

tado con otras especies del canal, pero 
el proyecto en sí tiene una proyección 
estimada 2026-2027, de unas 4.500 to-

neladas”, adelantó el funcionario.
El envío de estas primeras 10 tonela-

das marca un punto de partida para 
una actividad que busca consolidarse 
como una alternativa productiva soste-

nible en Tierra del Fuego.

PRIMER PASO Y PROYECCIÓN



  TIEMPO FUEGUINO | 3 de Febrero de 202512 | 

A partir de diversas propuestas, el 
Municipio de Río Grande invita a la co-

munidad a conocer el trabajo que se 
lleva adelante en el Centro de Interpre-

CONOCé LAS ACTIVIDADES DEL CENTRO 
DE INTERPRETACIÓN AMBIENTAL

tación Ambiental (CIA) con el fin de 
promover el cuidado del ambiente y 
seguir disfrutando el verano en la ciu-

dad.

A través de estas propuestas, el Municipio busca que las y los vecinos conozcan la importancia de seguir cuidando nuestras 
costas, reservas y la biodiversidad que habita en río Grande.

Los lunes se realizará la charla 
“Conociendo los humedales”, en tan-

to que los martes los vecinos podrán 
sumarse a la actividad “Jugando con 
la biodiversidad” y los miércoles se 
desarrollará la propuesta informativa 
“Incendios forestales.

Por su parte, todos los jueves se lle-

vará adelante el conversatorio “Cono-

ciendo la Antártida”, mientras que los 
viernes de febrero se realizará la activi-

dad “Avistamiento de aves RNU Costa 
Norte”.

Todas las actividades menciona-

das serán en los horarios de 10 a 12 y 
de 14 a 16 horas en el Centro de Inter-

pretación Ambiental, ubicado en Ruta 
Nacional N°3 (frente al barrio Las Ba-

rrancas).
Asimismo, el lunes 10 de 11 a 13 ho-

ras y el viernes 28 de 14 a 16 horas, los 
vecinos y vecinas podrán sumarse al 
“Sendero Intermareal” en el CIA.

Aquellos interesados en participar 
deberán inscribirse a través del mail 
centrodeinterpretacionrca@gmail.com. 
Para más información podrán comuni-

carse al teléfono 436200 Interno 5044.

USHUAIA

En un trabajo coordinado por dis-

tintas áreas de la Municipalidad de 
Ushuaia, se realizó este fin de sema-

na una intervención en los barrios 
Kaupén, El Escondido, El Mirador y 
Obrero que incluyó la limpieza de 
espacios comunitarios, retiro de re-

siduos voluminosos, corte de pasto 
y bacheo y acondicionamiento de 
calles.

Funcionarios destacaron la gran 
participación de vecinos y vecinas du-

rante la jornada y el involucramiento en 
la actividad.

Además, integrantes de las secre-

tarías de Ambiente, de Planificación e 
Inversión Pública y de Gobierno dia-

logaron con los vecinos para proyectar 
distintas actividades a futuro.

Finalmente, se anunció que “conti-

nuarán realizando estas jornadas en lo 
que resta de la temporada estival, abar-

cando también a otros barrios de la ciu-

dad”.

JORNADA DE LIMPIEZA 
EN EL KAUPéN Y EL 
SECTOR DEL KYD

RÍO GRANDE



3 de Febrero de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

Seis provincias aumentaron el impuesto a los Ingresos Brutos, en respuesta a la petición del ministro de Economía, Luis Caputo, 
quien abogó por reducir la carga tributaria. Gobernadores y empresarios critican el impacto económico de estas subas.

EL AUMENTO DE INGRESOS BRUTOS EN 
SEIS PROVINCIAS GENERA CONTROVERSIA 

El impuesto a los Ingresos Brutos se 
ha convertido en un nuevo frente de 
conflicto entre el Gobierno Nacional y 
varias provincias. Todo comenzó a raíz 
de un tuit del ministro de Economía, 
Luis Caputo, quien instó a los goberna-

dores a reducir la carga de este tributo, 
afirmando que “la importancia de re-

ducir el déficit está en la reducción de 
gastos, no en el aumento de impuestos 
como están haciendo algunas provin-

cias y municipios de manera injustifi-

cada”.
El ministro evitó señalar a provincias 

específicas, pero un relevamiento rea-

lizado por el estudio Lisicki, Litvin y 
Asociados, basado en fuentes oficiales, 
identificó a seis provincias que decidie-

ron aumentar este impuesto: Buenos 
Aires, Santa Fe, Jujuy, Neuquén, Río 
Negro y Chubut. Estas jurisdicciones 
incluyen algunos de los mayores cen-

tros productivos del país y representan 
el 52,1% de la población, según datos 
del Indec.

Aunque no todos los incrementos son 
iguales, ya que varían según la magni-

tud y el tipo de actividad gravada, el 
impacto ha sido particularmente seña-

lado en Buenos Aires y Santa Fe. 
En la provincia de Buenos Aires, el 

impuesto no sufrió un aumento direc-

to en las alícuotas, pero la falta de ac-

tualización en las escalas de Ingresos 
Brutos provocó un incremento efectivo 
de hasta un 25% para las empresas que 
prestan servicios, y hasta un 40% para 
aquellas que comercializan bienes. Cé-

sar Litvin, especialista en tributos, ex-

plicó que la inflación hizo que muchas 

empresas “subieran de escala” y, por 
lo tanto, afrontaran mayores pagos de 
impuestos.

Desde el gobierno de Axel Kicillof 
se reconoció la observación técnica, 
pero argumentaron que la Legisla-

tura local no aprobó el proyecto de 
Ley Impositiva 2025. Kicillof aprove-

chó la oportunidad para responder 
al Gobierno Nacional, señalando que 
“Milei y su ministro nos quieren con-

vencer de que no paran de bajar im-

puestos y que el problema es que las 
provincias y municipios los suben. La 
realidad es muy distinta: Milei subió 
impuestos. El cambio más importante 
en 2024 fue la restitución del impues-

to a las ganancias que hizo que más 

de 800.000 trabajadores volvieran a 
pagar”.

Desde la administración de Caputo, 
la respuesta fue indirecta, con funcio-

narios que recordaron que el impues-

to a las ganancias es coparticipable y, 
por lo tanto, también beneficia a las 
provincias.

Por su parte, en Santa Fe, el gober-

nador Maximiliano Pullaro aplicó un 
aumento de Ingresos Brutos del 5% al 
9% sobre los servicios financieros y los 
juegos de azar, lo que generó una ola 
de protestas encabezadas por grandes 
empresas como Mercado Libre, que 
se sumaron a las críticas de la Cáma-

ra Argentina de Comercio y Servicios 
(Grupo de los Seis). 

Sin embargo, Pullaro aclaró que no 
hubo subas en los sectores de la indus-

tria y el campo. Además, la provincia de 
Santa Fe emitió un mensaje a Caputo, 
sugiriendo que la reducción de Ingresos 
Brutos debe ir acompañada de una baja 
del impuesto al cheque por parte del 
Gobierno Nacional.

Santa Fe no fue la única provincia que 
incrementó este impuesto a los servi-

cios financieros. En Neuquén, Chubut 
y Entre Ríos también se registraron au-

mentos en las alícuotas. Neuquén elevó 
su alícuota del 7% al 9%, Chubut del 8% 
al 9% y Entre Ríos proyecta llevarla del 
8% al 9%, aunque aún está a la espera 
de la aprobación de su Ley Impositiva. 
Sin embargo, la administración de Chu-

but anunció que buscarán eliminar este 
impuesto para 2027 en el marco de un 
pacto fiscal que convocará a los jefes 
municipales de la provincia.

En Jujuy, el incremento de Ingresos 
Brutos se notó en las ventas minoristas, 
con un aumento que afectó principal-

mente a los pequeños comerciantes. El 
equipo de Litvin indicó que la elimina-

ción de la alícuota más baja elevó efec-

tivamente el impuesto para estos secto-

res.
Por otro lado, en Río Negro, el au-

mento se centró en actividades vin-

culadas al transporte, específica-

mente en el transporte ferroviario de 
cargas y los servicios de mudanza, 
sin que ello impactara directamente 
en los pasajeros. La administración 
de Alberto Weretilneck aclaró que 
este ajuste no tendría repercusiones 
en el transporte público.

CONFRONTACIÓN POLÍTICA
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En Ushuaia la modalidad de turnos 
se mantendrá durante febrero y mar-

zo con atenciones odontológicas a de-

manda de forma presencial los martes, 
jueves y sábados. 

Este martes el servicio funcionará en 
el CAPS Nº 4 de Alem al 3900 (de 8 a 13 
horas) y el CAPS Nº1 en Facundo Quiro-

ga al 2600 (de 14 a 19 horas). El jueves 
la atención se trasladará al CAPS Nº2 de 
Kuanip al 900 (de 8 a 13 horas) y el CAPS 
Nº6 de Pioneros Fueguinos al 4300 ( de 
14 a 19 horas). En tanto que el sábado 8 

JORNADAS PARA REALIZAR CERTIFICADOS 
BUCODENTALES  ANTES DEL INICIO DE CLASES

de febrero, los certificados bucodenta-

les se otorgarán en el CAPS Nº5 de In-

dependencia 750 de 10 a 17 horas.
Cada semana el Ministerio de Sa-

lud de la Provincia informará a través 
de sus redes sociales que centros de 
salud estarán afectados a la entrega de 
certificados y que horario se dispon-

drá para la atención.
Las autoridades sanitarias solicitan 

a los padres que concurran con el car-

net de vacunas de los menores con el 
propósito de que un agente sanitario 

El Ministerio de Salud dispuso en las tres localidades de la Provincia jornadas para la realización de certificados bucodentales 
destinadas a niños, niñas y adolescentes antes del inicio del ciclo lectivo 2025. En río Grande los turnos se solicitarán vía WhatsApp 
mientras que en ushuaia y Tolhuin se otorgarán de manera presencial. Además en la capital fueguina se controlarán vacunas 
faltantes del calendario.

controle si es necesaria alguna dosis 
para obtener el certificado de vacunas 
completas.

En Río Grande los turnos para cer-

tificados bucodentales para niños, ni-

ñas y adolescentes escolarizados de 
3 a 13 años se otorgarán los martes a 
las 9 horas por mensaje de WhatsA-

pp al 2964-558505. En ese mensaje se 
debe informar nombre, apellido, DNI 
y barrio en el que vive el paciente. A 

partir de allí se le otorgará un turno que 
de acuerdo a su lugar de residencia, la 
atención podrá ser en el CAPS Nº1, 3, 7 
u Hospital Regional Río Grande.

Por último, en Tolhuin los turnos 
para acceder al certificado bucodental 
se otorgarán por orden de llegada de 
lunes a viernes de 14 a 18 en el Centro 
Asistencial Tolhuin (CAT) de calle De 
los Shelknams 273. La modalidad se 
mantendrá durante todo febrero.

TIERRA DEL FUEGO

RESIDENTES PODRÁN 
ACCEDER DE MANERA 
GRATUITA AL PARQUE 
NACIONAL TIERRA DEL FUEGO

Tras gestiones realizadas por el 
presidente del Instituto Fueguino 
de Turismo, Dante Querciali, con 
el presidente de la Administración 
de Parques Nacionales, Cristian 
Larsen, se acordó el libre acceso al 
Parque Nacional Tierra del Fuego 
para los residentes de la Provincia 
de Tierra del Fuego AIAS ya que pre-

viamente este beneficio solo estaba 
disponible para los ciudadanos de 
Ushuaia.

En tal sentido, el Presidente del 
InFueTur resaltó “la buena predis-

posición del presidente de Parques 
Nacionales para dar lugar a nuestro 
requerimiento que busca que a par-

tir de ahora los residentes de Tol-

huin y Río Grande también puedan 
disfrutar del acceso gratuito al Par-

que Nacional Tierra del Fuego, uno 

de los principales atractivos naturales 
y turísticos de la provincia”.

Tras haber acordado hace algunas 
pocas semanas atrás que disminuyan 
los costos de acceso general al Parque 
Nacional para turistas nacionales y 
extranjeros en beneficio del desarro-

llo de la temporada, ahora se extiende 
el acceso sin costo para todos los resi-

dentes, lo cual es una señal del buen 
trabajo en conjunto que se viene rea-

lizando con las autoridades de la Ad-

ministración de Parques tanto a nivel 
local como Nacional.

Para finalizar Dante Querciali hizo 
hincapié “en la importancia de que 
todos los fueguinos puedan acercarse 
cuando quieran al Parque Nacional y 
que puedan sentirse y oficiar de anfi-

triones locales en esta reserva natural 
de más de 68.000 mil hectáreas”. 

TIERRA DEL FUEGO
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-

miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-

tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-

gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-

tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-

ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-

verso. Es un buen momento para brillar y mos-

trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-

terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-

bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-

novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-

dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-

lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-

berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-

ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-

ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-

pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-

gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-

ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-

vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-

mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-

rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-

piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

EXITOSA PARTICIPACIÓN DE 
TOLHUIN EN EL ASADO MÁS 
AUSTRAL EN PORVENIR

El Municipio de Tolhuin volvió a 
destacarse en la XXII edición del Asa-

do más Austral, celebrado en Porve-

nir, Chile. Este evento, que reúne a las 
comunidades patagónicas de ambos 
países, es una fiesta regional que pro-

mueve la gastronomía, la cultura y el 
turismo, consolidándose como un 
espacio de intercambio y hermandad 
entre Argentina y Chile.

En esta ocasión, Tolhuin estuvo 
presente a través de diferentes áreas 
municipales encargadas de represen-

tar las actividades de la ciudad como 
un destino turístico, cultural y produc-

tivo de excelencia, a través de un stand 
de promoción.

En esta edición, los equipos de asa-

dores de Tolhuin obtuvieron importan-

tes reconocimientos. El equipo “Los 
Pico Dulce”, integrado por Elian Ardui-

no (capitán), Alberto Sandoval y Mateo 
Lobato, se alzó con el primer puesto en 

la categoría de cordero tendido.
Por su parte, el equipo “Los Antuk”, 

conformado por Mauro Ceballos (capi-

tán), Sandro Malpassi, Graciela Casa-

res y Ricardo Castillo, logró el segundo 
puesto en la categoría de asado parado. 
Estos logros no solo destacan el talento 
de los asadores tolhuinenses, sino que 
también refuerzan la presencia de Tol-

huin en eventos de relevancia interna-

cional. 
Además de estos premios, el Munici-

pio felicitó a los cuatro equipos tolhui-

nenses participantes “por su dedicación 
y esfuerzo”, destacando que “su presen-

cia en el evento fue una experiencia 
enriquecedora que fortalece los lazos 
entre las comunidades de la Patagonia” 
ya que gracias a la participación de Tol-

huin en este tipo de iniciativas, se logra 
promover la gastronomía local y, al mis-

mo tiempo, contribuir a posicionar a la 
ciudad como un referente en la región. 

IMPULSAN EL DESARROLLO 
DE VIDEOJUEGOS EN TIERRA 
DEL FUEGO

En un encuentro clave para el cre-

cimiento de la industria del videojue-

go en la provincia, el Municipio de Río 
Grande recibió a representantes de 
Fuego Game Dev, una comunidad de-

dicada al desarrollo de videojuegos en 
Tierra del Fuego. Durante la reunión, 
se abordaron diversas iniciativas para 
fortalecer el sector y fomentar oportu-

nidades para desarrolladores locales.
Estuvieron presentes Martin Man-

cieri, Director de Inclusión Digital del 
Municipio; Ignacio Fonseca, progra-

mador; Nahuel Lopez, game designer 
y Guillermo Leal (Daft) encargado 
de sonidos/audiovisuales de Fuego 
Game Dev.

Los integrantes de dicha comuni-

dad plantearon la necesidad de apo-

yo en la motivación y difusión de las 
potencialidades locales en el sector y 
comenzar a generar vínculos estraté-

gicos que permitan el crecimiento de 
la industria en la provincia.

Al respecto, Martín Mancieri, Di-

rector de Inclusión Digital, destacó 
que “el desarrollo de videojuegos es un 
sector con enorme potencial creativo 
para generar nuevas oportunidades. 
Desde el Municipio estamos compro-

metidos en brindar espacios para que 
los talentos fueguinos se destaquen”.

La comunidad Fuego Game Dev 
ha experimentado un crecimiento 
sostenido, con 75 miembros activos 
en WhatsApp y 150 en Discord. En su 
última Game Jam virtual participaron 
15 desarrolladores y se crearon 7 vi-

deojuegos.
Como resultado del encuentro, se 

acordó la organización de una Work 
Jam en conjunto en pos de identifi-

car perfiles del Espacio Tecnologico 
interesados en el desarrollo de vi-

deojuegos, brindar instalaciones e 
infraestructura tecnológica por parte 
del Municipio y ofrecer mentoría por 
parte de Fuego Game Dev.

RÍO GRANDE ACTUALIDAD
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